



Gemeinsam
mehr bewegen

Leitgedanken unserer pädagogischen Arbeit:

Unsere Schule ist in Königsberg zu Hause und die Königsberger sind in unserer Schule zu Hause.

Die Regiomontanus – Grundschule liegt am Rande der malerischen Fachwerk – Altstadt Königsbergs.

Wir verstehen uns als eine lebendige, moderne Schulgemeinschaft, die sich dennoch den historischen Königsberger Festen und Traditionen verpflichtet fühlt und aktiv daran teilhat.

- „Hätscherklooßen“
- Königsberger Weihnachtsmarkt
- Pfingstfest
- „Katzenkopf-Fest“ / „Kinderfest“

Wir sind mit vielen außerschulischen Partnern aus dem regionalen Umfeld unserer Schülerinnen und Schüler vernetzt und binden diese gezielt in unterrichtliche und schulische Aktivitäten mit ein.

Wir gehen höflich, respektvoll und wertschätzend miteinander um.

- Wir leben und lernen in einer großen Gemeinschaft.
- Ein vertrauensvoller, wertschätzender und angstfreier Umgang mit- und untereinander ist uns wichtig.
- Gesellschaftliche Werte wie Höflichkeit, Zuverlässigkeit, Respekt und Toleranz werden in allen schulischen Bereichen vermittelt.
- Vielfältige Arbeitsformen im Unterricht ermöglichen das soziale Lernen von- und miteinander.
- Ein jahreszeitlich geprägtes Schulleben trägt zur Identifikation mit unserer Schulfamilie bei.

Wir sind eine starke Gemeinschaft und lernen mit – und voneinander.

- Zum Wohle unserer Schülerinnen und Schüler stimmt sich unser Kollegium intern in allen schulischen und relevanten unterrichtlichen Vorhaben bestmöglich und auf regelmäßiger Basis ab.
- Regelmäßige Treffen und Sitzungen ermöglichen einen stetigen Informations- und Erfahrungsaustausch.
- Die Eltern werden in den schulischen Entwicklungs- und Lernprozess der Schülerinnen und Schüler als wichtige Partner eingebunden und wertgeschätzt.
- Wir arbeiten vertrauensvoll und transparent mit unserem Elternbeirat zusammen und berücksichtigen dessen Meinung bei anstehenden Entscheidungen.
- Durch die Umsetzung eines funktionierenden, jahreszeitlich geprägten und abwechslungsreichen Schullebens sollen sich alle Beteiligten- Schülerinnen und Schüler, Eltern und Lehrkräfte- als wertvolle Mitglieder der Schulgemeinschaft erleben.
- Die enge Zusammenarbeit mit externen pädagogischen Diensten, Bildungseinrichtungen und Institutionen ermöglicht bei Bedarf eine individuelle Unterstützung unserer Schülerinnen und Schüler.
- Wir nützen die unterschiedlichen Begabungen unserer Schülerinnen und Schüler als Chance für das Von – und Miteinanderlernen und setzen kooperative Lernformen und offene Lernarrangements (auch zur individuellen Förderung) ein.

Unsere Schule vermittelt Freude am Lernen und grundlegende Kompetenzen.

- Unsere Schülerinnen und Schüler begleiten wir kontinuierlich durch ihre Zeit an unserer Schule.
- Unser Unterricht knüpft an die vorschulische Bildung und Erziehung an.
- Um unsere pädagogische Arbeit möglichst nahe an den Bedürfnissen und Erfahrungen der uns anvertrauten Kinder ausrichten zu können, legen wir großen Wert auf einen guten Übergang vom Kindergarten zur Grundschule. Wir kooperieren hierbei eng mit den Erzieherinnen der beiden Königsberger Kindertagesstätten und bemühen uns, bei Bedarf, um einen frühzeitigen Kontakt zu den Vorschuleltern.
- Auch mit den weiterführenden Schulen stehen wir in engem Austausch und bieten frühzeitige Informationen und ggf. auch Beratung an.
- Hauptanliegen unserer schulischen Arbeit ist ein Unterricht, bei dem das Kind im Mittelpunkt steht und in dem eine solide Basis für ein lebenslanges Lernen geschaffen wird.
- Wir planen und gestalten einen Unterricht, der ein eigenaktives, individuelles wie auch kooperatives Lernen der Kinder ermöglicht und grundlegende Kompetenzen vermittelt.
- Die Förderung der Lesekompetenz als Schlüsselqualifikation ist eines der Schwerpunktthemen für alle Fächer.

Unsere Schule schafft Raum für Musik, Bewegung und Kreativität.

- Schwimmunterricht bereits ab der 1.Klasse: „Bei uns geht niemand baden!“
- Jährliche Durchführung von Grundschulwettbewerb (Klasse 1 und 2) und Bundesjugendspielen (Sportfest).
- Regelmäßige Teilnahme an Schulsportwettbewerben auf Landkreisebene im Schwimmen, Fußball und der Leichtathletik.
- Bei Bedarf zusätzliche, freiwillige Trainingsangebote zur Vorbereitung auf Wettkämpfe oder Aufführungen.
- Zusammenarbeit mit externen Partnern, z.B. „DDC“
- Umgestaltung des Pausenhofes mit attraktiven Bewegungsangeboten.
- Pausenspielkisten für alle Klassen und Angebote für Regenpausen.
- Teilnahme am „Löwenzahn“-Programm zur Zahngesundheit, „Ernährungsführerschein“...
- Musicalprojekt der 4. Klassen
- Kooperation mit dem Königsberger Kinderchor
- Instrumentalunterricht zum Aufbau einer Bläsergruppe in Kooperation mit dem Posaunenchor

Unsere Schule ist offen für Neues und bewahrt Bewährtes.

- Unsere Schule entwickelt sich stetig weiter, unsere Unterrichtsgestaltung fußt auf bewährte wie auch innovative Lehr- und Lernmethoden.
- Wir überprüfen regelmäßig die Qualität unserer Arbeit und entwickeln sie auf der Basis von Rückmeldungen (z.B. in Form von Vergleichsarbeiten) und daraus resultierenden gemeinsamen Zielsetzungen weiter.